
６月市議会議員質問通告事項
　（令和７年６月定例会）

通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順① １　物価高騰対策について 市長、教育長、
１０番議員 　⑴　本市の物価高の現状について 企画情報部長、財務部長、
先　田　正　一 　⑵　実施予定の物価対策について 産業振興部長

　⑶　公共料金、水道料金等の減免について
　⑷　学校給食、副食費等の補助について
２　観光振興について 市長、
　⑴　観光客、インバウンド等の入込数について 企画情報部長、産業振興部長
　⑵　神戸空港の国際化について
　⑶　友好都市の促進について
　⑷　地域の活性化について
３　熱中症対策について 市長、教育長、
　⑴　気候変動対応法について 健康福祉部長、産業振興部長、
　⑵　地域における熱中症対策について 都市整備部長
　⑶　家電買い換え補助、住宅の省エネ化等について
　⑷　小・中学校における対策について
　⑸　高齢者や市民への啓発・周知について

質問順② １　由良地区における避難経路について 市長、
８番議員 　⑴　防災ガイドブックについて 総務部長
福　島　昌　幸 　⑵　指定避難場所・指定緊急避難場所について

　⑶　指定されている場所への避難経路の確認につい
　　て
　⑷　個別避難計画の作成について
２　公立中学校の部活動の「地域移行」について 市長、教育長、
　⑴　2027年度の完全実施を目指すと方針転換をした 教育次長
　　経緯について
　　　また、どのような段階まで取り組みが進んでい
　　るのか
　⑵　地域移行後の部活動の愛称について
　⑶　市内の中学校のクラブ活動の現状について
　⑷　地域移行を支援する体制を整えていく必要性に
　　ついて

質問順③ １　炬口フィッシャリーナについて 市長、
５番議員 　⑴　係留施設の改修について 産業振興部長
久　保　哲　二 　⑵　係留収益と管理経費について

　⑶　釣り人対応について
　⑷　係留者の要望について
２　ふるさと納税問題について 市長、
　⑴　お節料理の損害賠償について 企画情報部長、総務部長
　⑵　たまねぎスープについて
　⑶　１台目のパソコン購入について
　⑷　公益通報の公表について
　⑸　元店長の内部通報について



通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順④ １　福祉について 市長、
１２番議員 　⑴　特定健康診査の受診率と保健指導実施率減少に 健康福祉部長
木　元　寿　夫 　　対する対策について

　⑵　発達障害の早期発見に対する支援について
　⑶　介護保険利用者負担の増加に対する対策につい
　　て
　⑷　ヘルスケアサポーターの実績と課題について
　⑸　五色健康福祉総合センターの指定管理者の変更
　　に伴う入居待機者への説明について
２　基金管理について 市長、
　⑴　含み損報道に対する受け止めについて 財務部長、会計管理者、
　⑵　現在の基金残高と運用状況について 監査委員
　⑶　市に基金運用専門の担当者はいるのか
　⑷　市民交流センター、旧五色町土地造成基金の使
　　途について
　⑸　監査委員としての基金運用に対する考えについ
　　て
３　ふるさと納税問題について 市長、副市長、
　⑴　お節料理の配布先調査について 企画情報部長、総務部長、
　⑵　百条委員会報告に基づく対象者に対する告発の 財務部長、監査委員
　　ための損害額について
　⑶　企画情報部長に対する行為についての対応マニ
　　ュアルについて
　⑷　五色ふるさと振興公社職員に対するアンケート
　　について
　⑸　監査委員としての受け止めについて

質問順⑤ １　市民交流センタードルフィンプールの現状と今後 市長、教育長
１１番議員 　の対応について
原　田　ひとみ 　⑴　現在の施設状況・利用状況と市の認識について

　⑵　管理体制の実態と責任の所在について
　⑶　安全対策及び衛生対策に係る市民への情報公開
　　について
　⑷　市民の声と署名活動に対する市の受け止めと対
　　応について
　⑸　今後の施設のあり方と早急な検討について
２　子どもと家庭の孤立を防ぐ支援体制について 市長、教育長、
　⑴　不登校や孤立する子ども家庭の実態と現状把握 健康福祉部長
　　について
　⑵　本市における児童育成支援拠点事業の趣旨と必
　　要性の認識について
　⑶　困難と抱える家庭への寄り添い支援と拠点事業
　　の体制整備について
　⑷　保護者支援の必要性と包括的支援拠点の構想に
　　ついて



通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順⑥ １　地域主体の観光まちづくりについて 市長、
１３番議員 　⑴　観光の定義について 産業振興部長
小　野　章　二 　⑵　観光客の市内全体の入込数について

　⑶　2025年７月の予言における観光への影響につい
　　て

　⑷　観光地域づくりについて
　⑸　昨今の観光ニーズについて
　⑹　観光まちづくりについて
２　公共交通に期待される役割とあり方について 市長、
　⑴　最近の本市の公共交通に関する取り組みについ 企画情報部長
　　て
　⑵　公共交通に関する利用者数の推移及び補助額・
　　委託額の推移について
　⑶　公共交通に関する喫緊の課題と対応について
　⑷　今後、本市の公共交通はどのようにあるべきか
　　（国の動向も含めて）について

質問順⑦ １　ふるさと納税問題について 市長、
１７番議員 　⑴　返礼品事業者及び支払われた金額について 企画情報部長、財務部長
生　田　進　三 　　①　平成31年４月１日から令和２年３月末日まで

　　　の間で、本市が年度ごとに支払った金額が多い
　　　上位11～15位の事業者名及び支払った調達費、
　　　事務費（送料、梱包費）について
　⑵　牛一頭買い問題について
　　①　㈱アルファビアの牛一頭買い請求書について
　　②　㈱淡路島の恵みの仕入れ価格０円の請求書に
　　　ついて
　　　ア　令和２年度から令和４年度末まで、月単位
　　　　での件数、送料、梱包費、梱包費の平均値に
　　　　ついて
　　③　㈱アルファビアと㈲四国レジャー企画の牛一
　　　頭買い分、それぞれの個体識別番号に該当する
　　　送料、梱包費の請求日について
　　④　㈱アルファビアと㈲四国レジャー企画の牛一
　　　頭買いにかかる送料、梱包費の合計金額につい
　　　て
　　⑤　㈱淡路島の恵みの牛一頭買い分、それぞれの

　　　個体識別番号に該当する件数、送料、梱包費に
　　　ついて



通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順⑧ １　国民健康保険税について 市長、
１６番議員 　⑴　国保加入者数、世帯数、一人当たりの年間医療 市民生活部長
笹　田　　　守 　　費

　⑵　国保財政運営の安定化、効率化
　⑶　将来の税率の見直し
　⑷　基金残高と近隣市の基金残高
　⑸　本年度の基金投入予定額と基金活用計画
２　観光まちづくりについて 市長、
　⑴　持続可能な観光推進事業について 産業振興部長
　　①　補助事業の概要、申請額、全国の採択状況
　　②　応募の背景、現状や課題
　　③　計画内容
　　④　本市が観光地として目指す将来の姿
　⑵　共創モデル実証運行事業について
　　①　補助事業の概要、申請額
　　②　応募の背景、現状や課題
　　③　計画内容
　　④　事業実施に伴う地域への効果、今後のビジョ
　　　ン
３　今後の教育問題について 市長、教育長
　⑴　小・中学校の再編について
　　①　現在の小・中学校の児童数、生徒数、学級数
　　②　今後の児童数、生徒数、学級数
　　③　第３期洲本市教育振興基本計画
　　④　再編に伴う学級数の減少、先生の配置状況
　⑵　部活動の地域移行について
　　①　各種団体との協議の状況
　　②　近隣市の状況
　　③　今後の課題
　　④　部活動の地域移行のスケジュール

質問順⑨ １　ふるさと納税問題 市長、
４番議員 　⑴　市民請願 企画情報部長、総務部長、
濱　野　　　隆 　　①　嘆願書 財務部長

　　②　新たな請願
　⑵　本市取引額推移
　　①　JTBパブリッシング
　　②　有限会社坂本文昌堂
　　③　やまに企画
　⑶　臨時議会と審決
　　①　臨時議会
　　②　審決
　　③　不服申立てと上訴
　⑷　不正取得PC
　　①　１台目PC
　　②　２台目PC
　　③　３台目PC
２　学校給食への有機米導入と都市部自治体との農産 市長、教育長、
　物流通連携について 産業振興部長
　⑴　泉大津市の有機米導入事例について
　⑵　洲本市内農家への有機転換支援の可能性につい
　　て
　⑶　都市部自治体との販路連携と地元産有機米の給
　　食活用について



通告議員 発言の要旨 答弁を求める者
質問順⑩ １　移住・定住の取り組みについて 市長、
３番議員 　⑴　住まいを確保するための支援事業について 企画情報部長、産業振興部長
間　森　和　生 　⑵　田舎暮らし推進事業について 都市整備部長

　⑶　未来の担い手を確保するための支援について
　⑷　就農相談の実施状況について
２　施設の活用計画について 市長、
　⑴　五色地域の保育園の跡地利用について 健康福祉部長
　⑵　健康道場健康村の今後の活用計画について
３　ふるさと納税への復帰と第三者委員会・百条委員 市長、副市長、
　会への対応について 企画情報部長、財務部長、
　⑴　10月復帰に向けての取り組みについて
　⑵　28の政策提言への対応方針と公表について
　⑶　百条委員会の報告書を踏まえた処置について

質問順⑪ １　農業振興、米政策について 市長、
２番議員 　⑴　米の価格保証・要望について 市民生活部長、産業振興部長
近　藤　昭　文 　⑵　地域農業の現状と対策について

　⑶　各種支援金、補助金制度について
２　目と耳の健康寿命について 市長、
　⑴　大人の目の病気への対応について 市民生活部長、健康福祉部長
　⑵　幼少期、子どもの目の健康について
　⑶　補聴器助成について
３　豪雨、台風など災害対策・対応について 市長、
　⑴　道路、河川の維持管理について 産業振興部長、都市整備部長
　⑵　排水施設の管理について
　⑶　ため池の管理、改修について

質問順⑫ １　移住定住促進について 市長、
７番議員 　⑴　本市の基本的な考え方と、今までの経緯につい 企画情報部長、産業振興部長、
中　野　睦　子 　　て 都市整備部長、

　⑵　効果のあった施策・なかった施策について 五色総合事務所長
　⑶　仕事に関するサポートについて
　⑷　単身移住者への補助について
　⑸　住まいに関する支援について
　⑹　移住者から見る本市の魅力について
２　本市のDX推進について 市長、
　⑴　DX推進の背景・意義について 企画情報部長、財務部長、
　⑵　現在の本市の状況について 市民生活部長
　⑶　DX推進による課題、メリット・デメリットに
　　ついて
　⑷　DX推進による本市の未来像について


